

Cómo Llegar al Pueblo

POR MIGUEL ANGEL GRANADOS CHAPA

FUNCIONARIOS de varias universidades e instituciones culturales se han reunido aquí para pensar juntos en los medios de que la difusión cultural sea verdaderamente y extienda los beneficios del saber humano más allá del ámbito inmediato de la función docente.

Para hablar del caso particular de la UNAM, es claro que activo y todo, su organismo de divulgación de la cultura no ha podido traspasar, sino en contados aspectos y ocasiones, el reducido círculo que rodea a quienes laboran en tal función. Hay también motivos técnicos que impiden, como en el caso de Radio Movimiento, una adecuada extensión de la tarea cultural.

La Casa del Lago y un nuevo local de la Librería Universitaria, en la avenida Insurgentes, son muestra de que aun la distancia física que separa a la Ciudad Universitaria de núcleos importantes de público puede constituir un factor que lastre la difusión. En efecto, ambos locales atraen un mayor número de concurrentes y compradores que los semejantes que están en el Pedregal. Asimismo, cuando la Orquesta Sinfónica de la UNAM sale de sus recintos propios y actúa en otros aunque todavía no la hemos visto un domingo en la Alameda— se advierte mayor afluencia de público.

En el campo de las publicaciones, mucho ha de hacer la UNAM. Carece, por ejemplo, de un órgano de comunicación interna que opere realmente. Toda comunidad necesita un vehículo para informar de sí mismo, a sus miembros, y a los demás. Con mayor razón lo requiere la sociedad universitaria, por el aprecio que se supone debe dar a las funciones del espíritu —entre las cuales descuella la de comunicar— y porque acaso, muchas tensiones que se observan en su seno tienen su causa en información deficiente.

CAJAS DE SONIDO 4 y 8 TRACKS
 Reproductores, locutorios, instalaciones,
 amplificadores, grabación, grabación,
 amplificadores, estéreo.
JUAN BALBUENA, Tel. 5 25-32-06

MINI-BUS DE
FORD 76
FACILIDADES!
 Señor Rollán: 5 12-48-83

VENO 10 x 30 Mts.
 COLONIA MOCTEZUMA,
 Metro. — Ver en JUAN A.
 16. INFORMES 541-25-36

PULIDO DE PISOS
Parquet y Duela
 CON POLY-FORM
 pulido de terrazo, granito,
 marmoles y limpieza en general.
 — 5-36-24-18 —

TISSOT
 — VENTA Y SERVICIO
RIAL
 (en el caso)
RELOJERIA Y JOYERIA

DIVORCIOS
 Discreción, Rapidez
 Teléfono 546-78-41

"S QUINTANA ROO"
 ARIA, PRIMARIA, SECUNDARIA
 TRANSPORTE ESCOLAR.
 6. — ASTURIAS 207. 5 10-23 10
 A ALAMOS

MONTACARGAS
MONTAPLATOS
 MEXICANA DE SLEVADORES
 An. México 16 Suro. 501 Tel. 5-71-7015

CONTACTO REPARACIONES
 \$690.00
URGENTES!
 CRISTALES, LAMPARAS,
 ACCESORIOS, etc.

TV
 5-79-22-11
 5-32-81-12

...cemos
 ...usted
 ...retaria
 ...ilingüe
 ...todo
 ...utivo
 ...cesita

2 HORAS
 ADAPTADOS
 DESDE \$59.00
GRATUITAMENTE
OPERA JUANES

Curso de Cajera y Demostradora Vendedora
 en treinta días para señoritas mayores de 17 años...
S. R. C. A. AGENCIA ORAPULYPTON DEL PEDREGAL

FAJA REDUCTORA SAUNICA AUTOMATICA
 Sin dieta y sin ejercicio molde su cuerpo
 con sólo diez minutos diarios.
PRECIO DE INTRODUCCION \$350.00
 Remitimos C. o D. Fideles al 5 82-04-02

APRENDA A MANEJAR
 DONDE
 VIVA ALLA
VAROZ
TRAMITACIONES
ESUELA "Jargos"
 DE MANEJO
 AV. NUEVO LEON 44
 5-33-45-25, 5-14-77-87
 Sucursal Cda. de
 GUADALUPE 627
 5-77-45-94 y 5-77-37-28
GRATIS
 Al Público en General
 Clases de Educación Vial
 por un Oficial de Tránsito.

CAMOS EN
 TIGIO.

Perifonemas

I—El Costo de la Tala

NO es extraño que el general Lázaro Cárdenas llame la atención pública sobre asuntos que atañen al interés nacional: de tanto en tanto, halla ocasión para hacer manifestaciones cuya importancia estriba en el amplio conocimiento de la realidad mexicana que ha dado al ex Presidente de la República su largo tránsito por el servicio a la nación.

Tampoco es raro que se hable de los daños que causó la tala forestal abusiva, que practican sobre todo industriales poderosos aunque la ejerzan también campesinos miserables, ellos no con ánimo lucrativo sino con el más elemental de sobrevivir.

Sin embargo, el hecho de que Cárdenas se refiriera —en un viaje por la zona guerrerense del río Balsas, en el que participó el reportero de esta casa, Alejandro Iñigo— a un perjuicio particular de la tala, obliga a contemplar el

problema con ojos nuevos: la deforestación no sólo empobrece la tierra, no nada más desquicia los ciclos naturales, no únicamente trastorna el equilibrio ecológico. Una de sus consecuencias es que la erosión de las zonas deforestadas y los residuos de los cortes, arrastrados por los ríos, azolvan las presas.

De este hecho se origina una disyuntiva: o se desazolvan los depósitos acuíferos, lo que cuesta miles de millones de pesos o se reducen los volúmenes de agua en las áreas de riego y se empobrecen las tierras.

Cárdenas plantea la solución: vigilar los bosques más empeñosamente, para hacer que la explotación sea racional, o cancelar las concesiones de quienes no obren con la prudencia técnica requerida. Tan grave es la situación que uno de ambos caminos deberá tomarse, pronto.

II—Traición al Servicio Público

EL uso de los cargos oficiales no para realzar una vocación de servicio público, sino como peldaños de una carrera política que sería legítima si no estuviese motivada por el egoísmo y el ansia de poder, es fenómeno frecuente en nuestro sistema político. Pero hay momentos coyunturales en que se advierte el hecho más abruptamente.

Sucedé así, por ejemplo, cuando algunos funcionarios se convierten en diputados y senadores. No hace mucho, se dijo que Angel Pola, el líder de los trabajadores de Hacienda, descuidaba atender las cuestiones de éstos, para trabajar por su candidatura a diputado por Chiapas. Ayer, este diario informó que el sindicato de trabajadores del Patronato del Maguey acusa al titular de este organismo, presunto diputado también, de ya no ocuparse sino de cuanto haya de conducirlo a la curul.

Aunque no han mediado denuncias en par-

ticular, la nómina de futuros legisladores que han dejado de lado sus ocupaciones administrativas o de dirección social, sin renunciar a ellas, por ocuparse en sus campañas políticas, sería muy larga. Casi tanto como la lista de miembros del próximo Congreso, pues la gran mayoría de ellos se convertirán en parlamentarios a partir de otros cargos en la administración pública, en el PRI o en las organizaciones que integran a éste.

En el caso particular de Carlos Trujillo Pérez, el vocal ejecutivo del Patronato del Maguey, no puede pensarse que lo acusa un grupo de descontentos, por el solo afán de crear problemas. La denuncia sindical ha sido apoyada por la Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado organización que, sin embargo, podría quizá hallarse en el mismo caso, pues su líder es ahora senador por Chiapas.